

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA

la 2da
 DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL
 PRECIO DE PROTESTA
50
 CÉNTIMOS
 F P F
 AÑO X. N° 4216-A. LIMA, 28 DE MARZO DE 2018

(Pág 3)

"Avengers" Bocánel pide rápido desafuero para postular al gobierno regional de Huánuco

SINVERGÜENCERÍA TOTAL

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

DIRECTOR FUNDADOR JOSÉ LOLAS

Mario Vargas Llosa afirma que "es una suerte" que el renunciante Pedro Pablo Kuczynski haya tenido que salir antes de terminar su mandato constitucional

(Pág 2)



► **"Es uno de los peores presidentes que hemos tenido en esta época. Y creo que, en fin, aunque sea triste decirlo, es una suerte que haya tenido que salir", sostiene el Nobel. "Él subió a la presidencia en gran parte porque prometió que nunca indultaría a Fujimori. Esta promesa la incumplió y ha sido muy decepcionante para quienes votamos por él porque pensábamos que con la formación que tenía sería buen presidente", señala el escritor.**

ES EL PEOR DE NUESTRA HISTORIA



Kenji Fujimori decidió sacar de los "Avengers" a su amigo Bienvenido Ramírez, pero él y Bocánel se protegen

(Pág 2)

Mundo

LÍDER NORCOREANO SE REUNIÓ CON EL MANDATARIO CHINO XI JINPING. KIM SEÑALÓ SU COMPROMISO CON LA DESNUCLEARIZACIÓN DE LA PENÍNSULA COREANA

Kim Jong-un visitó China en su primer viaje al extranjero y como preámbulo a su encuentro próximo con Trump



En su primer viaje conocido a un país extranjero desde que asumió el poder en el 2011, el líder norcoreano Kim Jong-un se reunió con el presidente chino Xi Jinping durante una visita que efectuó a Beijing del domingo al miércoles, anunció la agencia oficial de noticias china Xinhua el miércoles [martes en el Perú].

Según reveló la agencia estatal norcoreana KCNA, Kim visitó China del domingo al miércoles, junto a su esposa, Ri Sol-ju, y el número 2 del régimen, Choe Ryong-hae, por invitación del presidente chino, Xi Jinping, con quien celebró su primera cumbre.

Durante la visita, Kim señaló su

compromiso para alcanzar la desnuclearización de la península coreana y confirmó estar dispuesto a encontrarse con el presidente estadounidense, Donald Trump, tras meses de amenazas entre ambos países a raíz del programa nuclear norcoreano. . “Nuestra posición constante es estar comprometidos con la desnuclearización de la península”, afirmó Kim durante sus reuniones con el presidente chino, Xi Jinping, informó la agencia oficial china Xinhua, que ha desvelado el contenido de la visita. Kim, que podría reunirse en los dos próximos meses con los presidentes de Corea del Sur y de Estados Unidos, confió en que ese diálogo pueda

dar frutos después de los pasos dados por su país para reducir la tensión.

“La cuestión de la desnuclearización de la península coreana puede resolverse si Corea del Sur y Estados Unidos responden a nuestros esfuerzos con buena voluntad y crean una atmósfera de paz y estabilidad a la vez que toman medidas progresivas y sincronizadas para la consecución de la paz”, añadió Kim.

Kim Jong-un le dijo al presidente chino Xi Jinping que el hecho de que Beijing fuera el destino de su primer viaje al extranjero desde que asumió el poder era un “deber solemne”, reportó el miércoles la agencia KCNA.

El líder norcoreano subrayó que quiere incrementar la cooperación estratégica con China durante todo este proceso.

Xi recalcó el aprecio de Beijing por los pasos dados por Corea del Norte en los últimos meses para avanzar en la distensión y reiteró que China tendrá una actitud constructiva y trabajará con todas las partes, a las que pidió que apoyen la actual mejora de relaciones entre las dos Coreas.

Ambos dirigentes acordaron profundizar las relaciones bilaterales, que se habían enfriado notoriamente en los últimos años.

DENUNCIAN QUE YA SON VARIOS LOS ATAQUES Y QUE BUSCAN MATAR A LULA

Atacan a balazos bus de la caravana de ex presidente Lula da Silva en Paraná

La presidenta del Partido de los Trabajadores (PT), Gleisi Hoffmann, denunció que dos de los autobuses de la gira del ex presidente Luiz Inácio Lula da Silva por el sur de Brasil fueron impactados por al menos tres tiros y afirmó que integrantes de milicias armadas “quieren matar” al ex mandatario.

“Esas personas quieren hacer un atentado a nuestra caravana, quieren matar al presidente Lula. Ellos no sabían en cuál autobús Lula estaba, simplemente dispararon”,

expresó Hoffmann al final de un acto con el ex presidente brasileño en la Universidad Frontera Sur, en el estado de Paraná.

Según la denuncia de Hoffmann, un autobús que transportaba a periodistas fue alcanzado por dos proyectiles, mientras que un segundo vehículo, ocupado por miembros de la caravana, fue objeto de al menos un tiro.

La cabeza del partido calificó la acción de “atentado” y criticó el papel de las autoridades brasile-

ñas. “Quiero saber hasta cuándo las autoridades de Paraná van a callar. ¿Hasta que alguien esté muerto?”, vociferó.

“Nuestra caravana está siendo perseguida por grupos fascistas. Ya lanzaron huevos, piedras. Hoy, hasta dispararon un tiro contra un autobús”, afirmó Lula da Silva a través de su cuenta de Twitter.

“Nadie fue herido”, precisó por su lado el senador Lindbergh Farias, del Partido de los Trabajadores (PT). El ataque se produjo entre las localidades de Quedas do Iguaçu y Laranjeiras, en el estado de Paraná. En los últimos días, detractores del ex presidente de izquierda lanzaron huevos en sus mítines y arrojaron piedras contra el autobús en el que Lula da Silva viaja por el sur de Brasil para promover su candidatura presidencial, que pende de un hilo por una condena a más de 12 años de prisión por corrupción.



BREVES

VENEZUELA

► Maduro cambiará el nombre del bolívar a partir del 1 de mayo

El nuevo sistema monetario decretado por el Gobierno de Venezuela como “bolívar soberano” para sustituir la moneda actual suprimiendo tres ceros comenzará a expresarse a partir del próximo 1 de mayo, publicó hoy la gaceta oficial.

La nueva expresión del cono monetario deberá usarse a partir del 1 de mayo en todos los instrumentos que se empleen para anunciar precios junto a la actual denominación del bolívar, que será sustituida definitivamente el próximo 4 de junio, según el decreto presidencial. Asimismo, el texto dice que todas las obligaciones en la moneda venezolana deberán escribirse, a partir de esa fecha, como “bolívares soberanos (BsS)” reemplazando al actual bolívar (Bs).

El valor de los billetes actuales, que apenas tienen una década en circulación, resulta insuficiente desde hace más de un año, cuando la inflación, que superó el 2.600% en el 2017 según el Parlamento, disparó los precios y los venezolanos necesitaron cada vez más billetes para pagar.

ECUADOR

► Gobierno activa Consejo de Seguridad por secuestro de periodistas

Ecuador activará el Consejo de Seguridad del Estado tras confirmarse el secuestro de tres trabajadores del diario El Comercio, en la provincia de Esmeraldas, frontera con Colombia, país al que se presume que han sido trasladados los afectados, reveló el martes el ministro del Interior, César Navas.



En una rueda de prensa, Navas confirmó la convocatoria al máximo organismo de seguridad -integrado por los principales altos funcionarios-, luego de que los tres trabajadores, cuyas identidades no han sido reveladas, fueran secuestrados ayer por la mañana en la parroquia Mataje, del cantón San Lorenzo, provincia de Esmeraldas.

Aunque tampoco se ha revelado oficialmente las funciones de los tres secuestrados, se presume que se trata de dos periodistas y un conductor, que -de acuerdo al ministro- pasaron un retén militar donde fueron advertidos de los peligros.

“Recibieron las advertencias correspondientes al riesgo de circular por esta zona, el límite político internacional”, indicó el ministro en una comparecencia en la sede del Ejecutivo.

BRASIL

► Casi 4.000 militares y policías allanan favela en Río de Janeiro

Al menos 24 personas fueron detenidas hoy en una operación contra la criminalidad que movilizó a 3.400 miembros del Ejército y 500 policías en Río de Janeiro, la mayor ya realizada desde que la seguridad pública de este estado brasileño sufrió una intervención militar en febrero pasado.

Los militares cercaron desde la madrugada de este martes el complejo de Lins de Vasconcelos, un conjunto de favelas en la zona norte de Río, en una operación destinada a combatir bandas dedicadas al robo de cargas, informó la Secretaría regional de Seguridad Pública en un comunicado.

El cerco, que incluyó el bloqueo de importantes vías, permitió que los policías ingresaran al conjunto de favelas para cumplir órdenes de captura expedidas por diferentes jueces.

De acuerdo con un balance divulgado al final del día por el Comando Militar del Este, la operación permitió la captura de 24 personas, 16 de las cuales contra las que había órdenes de arresto y 8 sorprendidas en flagrante por narcotráfico y porte ilegal de armas.

EL NOBEL DIJO QUE “ES UNA SUERTE” QUE EL RENUNCIANTE MANDATARIO HAYA TENIDO QUE SALIR ANTES DE TERMINAR SU MANDATO CONSTITUCIONAL

Mario Vargas Llosa sobre PPK: “Es uno de los peores presidentes que tuvimos en esta época”

Mario Vargas Llosa tuvo duras palabras hacia Pedro Pablo Kuczynski, quien se vio obligado a renunciar a la Presidencia la semana pasada en medio de una crisis política por el intento de compra de votos en el Congreso por parte de sus aliados para evitar su censura.

En una entrevista que publicó este martes la edición española de la revista Vanity Fair, el Nobel peruano de Literatura calificó a Kuczynski como uno de los peores presidentes que ha tenido el Perú desde que recuperó la democracia, en el 2000.

“Es uno de los peores presidentes que hemos tenido en esta época. Y creo que, en fin, aunque sea triste decirlo, es una suerte que haya tenido que salir antes de terminar su mandato”.

Vargas Llosa recordó que, en gran parte, PPK ganó las elecciones porque prometió que no indultaría al exmandatario Alberto Fujimori, razón por la cual —sostuvo— él mismo llamó a votar por Kuczynski en la segunda vuelta de los comicios del 2016, porque consideró que sería un “desastre” que Keiko Fujimori llegara al poder.

Pero el 24 de diciembre de 2017, el expresidente indultó a Fujimori, condenado por delitos de lesa humanidad, y le otorgó además el derecho de gra-



cia, beneficio que fue revocado por el Poder Judicial por ilegal, mientras que el indulto también está bajo sospecha y podría ser anulado por el sistema interamericano de justicia, por las mismas razones.

El escritor peruano dijo que fue decepcionante descubrir que PPK traicionaría a la gran mayoría que votó por él, entre los que se incluye, aunque el Nobel no ensayó una autocrítica de su parte, porque lo cierto es que el apoyo que le dio a Kuczynski en la campaña fue

clave y activo, como cuando decía que “mi esperanza es que la candidatura de Kuczynski remonte y pueda competir con Keiko Fujimori en la segunda vuelta y que en esa segunda vuelta haya una mayoría que lo respalde”.

“Él subió a la presidencia en gran parte porque prometió que nunca indultaría a Fujimori. Esta promesa la incumplió y ha sido muy decepcionante para quienes votamos por él porque pensábamos que con la formación que tenía sería buen presidente”

LO SACAN POR VIDEOS DE LA CORRUPCIÓN, EN LAS QUE TAMBIÉN APARECE KENJI Y AMIGOS

► Kenji decidió sacar de los “Avengers” a su amigo Bienvenido Ramírez



Ya no es más bienvenido. La agrupación liderada por Kenji Fujimori decidió separar al legislador Bienvenido Ramírez tras el escándalo desatado por los denominados ‘Kenjivideos’, grabaciones donde se puede ver a miembros de este grupo intentando comprar el voto del legislador fujimorista por Puno Moisés Mamani a cambio de obras en su región para que no apoye la moción de vacancia contra el expresidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK).

“Como grupo político de Kenji Fujimori hemos decidido separar a Bienvenido Ramírez por esta situación irregular de la cual es testigo todo el Perú. Lamento muchísimo todo lo que ha ocurrido”, señaló Maritza García. Un nuevo video difundido este domingo por un programa dominical reveló la manera en que Ramírez explicaba a Mamani cómo se benefició personalmente con obras públicas para su región, Tumbes, y con puestos de trabajo para sus allegados, y le asegura al legislador puneño que él también puede hacer lo mismo en su departamento, pero a cambio de su voto contra la vacancia de PPK.

“A mí me han dado obras para mi región. Ahí tú pones si quieres tu empresa (...) para que ejecute la obra y la empresa te da el 5% por cada obra. La empresa te da el 5% como cuando dábamos nuestras obras, nos daban el 5%”, dice Bienvenido Ramírez en una de los materiales.

Cabe precisar que en los videos también aparece el legislador ‘kenjista’ Guillermo Bocángel, además del trabajador del Parlamento, Alexei Toledo. Es más, el mismo líder de este grupo, Kenji Fujimori, también participa en algunos de las grabaciones presentadas por Fuerza Popular.

La congresista Maritza García precisó que la grabación en la que se muestra a Kenji Fujimori con Mamani y Bocángel es una reunión diferente, en una fecha aparte, de la conversación que sostuvo el mismo Mamani con Bienvenido Ramírez. Asimismo, manifestó que han pedido el video completo para que sea comprendido en la investigación por delito de cohecho.

CONGRESISTA DEL BLOQUE DE KENJI TAMBIÉN ES INVESTIGADO POR EL FISCAL DE LA NACIÓN

“Avengers” Bocángel pide rápido desafuero para postular al gobierno regional de Huánuco

Guillermo Bocángel es uno de los cuatro congresistas contra los que el fiscal de la Nación, Pablo Sánchez, ha iniciado una investigación por el caso de las grabaciones de videos y audios que muestran las negociaciones de votos para evitar la vacancia del ex presidente Pedro Pablo Kuczynski, quien finalmente renunció al cargo. Ese es el escenario en el Ministerio Público. Pero a nivel del Congreso, Bocángel, legislador no agrupado parte del bloque de Kenji Fujimori, ha sido incluido en un proceso constitucional de desafuero por la misma razón.

Sin embargo, pese a su situación, Bocángel se ha referido más bien a su futuro político en caso sea separado

del Parlamento.

“El desafuero tiene que ser rápido, con esto vamos a terminar. ¿Saben por



qué tiene que ser rápido el desafuero? Porque me da tiempo de presentarme al Gobierno Regional de Huánuco, aunque digan ‘es desafortado’. Y puedo ser el nuevo presidente regional de Huánuco”, manifestó en declaraciones a la prensa.

Según precisó, aún no ha conversado con alguna organización política, pero se ratificó en su pretensión.

Asimismo, dijo que pase lo que pase seguirá siendo fujimorista. “Alberto [Fujimori] es el líder histórico. Si al final se decide que Keiko sea la presidenta, la candidata, no Kenji, yo trabajaré por Keiko. Así no sea candidato al Congreso, a nada, trabajaré por conseguir los votos para Keiko”, también manifestó Guillermo Bocángel.



pataditas

www.laprimera.pe

Karla dice: Vizcarra corazón

La legisladora de Fuerza Popular Karla Schaefer consideró que el presidente Martín Vizcarra está teniendo gestos que “marcan un camino de prioridad” en su gobierno. La representante de Piura apuntó que el mandatario haya visitado la zona más afectada de su región por el fenómeno de El Niño costero el año pasado. “El presidente ha tenido el gesto, en representación de que se cumplía un año del desborde del río Piura, de ponerlo en su agenda como el tercer lineamiento. Ha ido a un hospital, a un colegio y luego ha venido a ver la reconstrucción, son gestos importantísimos que nos marcan un camino de prioridad”, señaló. La también presidenta de la Comisión Especial de Seguimiento al proceso de reconstrucción con cambios del Parlamento ratificó lo dicho por Vizcarra, quien dijo que “no se ha avanzado prácticamente nada” en las labores de reconstrucción.



Los maestros quieren su mínimo

A 3 mil 500 soles debe aumentarse el sueldo mínimo para los profesores, pidió el representante del Sutep en La Libertad, Nilton Escobar. “Esperamos que el mandatario Martín Vizcarra priorice el sector educación durante su gestión”, expresó el dirigente. Además, indicó que el sueldo de los cesantes por límite de edad no debe ser menor a 2 mil soles y que se deben destinar al menos 500 millones al pago de la deuda social. Nilton Escobar manifestó que el nuevo ministro de Educación tiene que ser un funcionario más dialogante y verdaderamente comprometido por la educación en el país. “Vizcarra debe continuar dialogando con el sindicato para llegar a soluciones concretas”, dijo.



Los remordimientos de Verónica

La lideresa de Nuevo Perú, Verónica Mendoza, anunció que su movimiento ha convenido en plantear “cambios urgentes” en pos de “no repetir las mismas historias” de corrupción que se han presentado en los últimos años. A través de la cuenta de Facebook de su agrupación, la ex candidata presidencial refirió que estamos ante una oportunidad histórica de empezar a recuperar el Perú, por lo que necesitamos encarar varias cuestiones de fondo. “Las reglas de juego han permitido y promovido la corrupción, unas reglas de juego consagradas en la Constitución fujimorista que han permitido tener a nuestra democracia secuestrada por el poder del dinero y de las mafias”, y agregó: “El presidente Martín Vizcarra tiene la oportunidad de elegir entre liderar estos cambios urgentes o simplemente ser continuidad de PPK. Nosotros también tenemos la oportunidad de elegir entre permitir que todo siga igual o empezar a recuperar al Perú”, agregó. Se nota que sigue el arrepentimiento por su apoyo que logró frustrar el primer pedido de vacancia a PPK. Eso todos se lo recordarán por siempre.



Alan quiere alejarse de los demás

El expresidente Alan García dijo no temer que la Fiscalía pida que allanen sus propiedades en el marco de las investigaciones en su contra, tal como ocurrió con el también exmandatario Pedro Pablo Kuczynski. “Jamás me he vendido”, dijo en respuesta a sus detractores, que según sondeos, son casi el 90% de peruanos que exigen una investigación exhaustiva al líder del Apra. “Que allanen lo que quieran, acá estoy con la llave de la casa, lo que quieran y cuando quieran, y en el momento que quieran. Lo que pasa es que les desespera que (Alejandro) Toledo esté fugado, que Fujimori haya salido de la cárcel, que Ollanta Humala esté en la cárcel, que el presidente Kuczynski esté en esta circunstancia, y dicen “¿Alan cuándo?”, comentó. Y agregó: “Yo soy presidente, como Humala, Toledo, Kuczynski y Fujimori. Vengan a mi casa, vean todo lo que tengo, y revisen las declaraciones. Yo jamás me he vendido, porque tengo el orgullo de ser de un gran partido político y descender de un gran líder político. De manera que hagan la diferencia con los demás expresidentes”, sentenció.

Kenji empezó a hablar con MP

El congresista no agrupado Kenji Fujimori, recientemente comprometido con los videos que trajeron abajo el mandato de Pedro Pablo Kuczynski, se puso a disposición del Ministerio Público en una reunión que mantuvo con el fiscal de la Nación, Pablo Sánchez, ayer martes. Así lo confirmaron fuentes de



la Fiscalía, quienes afirmaron que en la reunión, en la que estuvo también presente el abogado de Fujimori, duró poco más de 20 minutos. El congresista dijo estar dispuesto a brindar toda la información que conoce sobre diversos hechos e incluso se mostró dispuesto a que se le levante las protecciones que le confiere la Constitución. Agregó que asistirá todas las veces que se le requiera. En el MP no confirmaron ni descartaron si Kenji solicitó acogerse al beneficio de la colaboración eficaz, tal como lo adelantó su “avengers” Maritza García.

Barrera hace el pare al BCR

El aún titular del Ministerio de Trabajo, Javier Barrera, consideró que “no tiene base empírica”, la advertencia del Banco Central, al señalar que el incremento del sueldo mínimo provocaría la destrucción de puestos de trabajo. En su último reporte, el BCR, alerta que elevar el sueldo mínimo de S/850 a S/930, generaría la eliminación de 118,000 puestos de trabajo y empujaría a la informalidad a otros 28,000 empleados en Lima Metropolitana. “No sé sobre qué base empírica el BCR establece ello, lo que es preocupante. Me imagino que el equipo técnico del BCR, que es muy bien remunerado, tiene una especialidad que es la tasa de interés o los encajes bancarios, pero tengo mucho más confianza en el equipo del MTPE que por años, viene investigando con indicadores concretos lo que pasa en el mercado laboral”, explicó.

